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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 8. Sitzung des Ortsrates Jeddingen 

am 26.11.2014 im  Gemeinderaum Jeddingen 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:    21:20 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Mitglieder des Ortsrates 
Ortsbürgermeister  Herr Henning Vollmer  
Stv. Ortsbürgermeister  Herr Jörn Riedel-Vollmer  
Ortsratsmitglied  Herr Friedrich Bode fehlt entschuldigt 
Ortsratsmitglied  Frau Britta Carstens  
Ortsratsmitglied  Frau Anike Meyer  
Ortsratsmitglied  Herr Claus Meyer  
   Herr Jürgen Runge  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
  Frau Ute Grigo  
 
Zuhörer:   2 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung des Ortsrates, Feststellung der ordnungsge-

mäßen Ladung der anwesenden Ortsratsmitglieder und der Be-
schlussfähigkeit 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.04.2014 
214-2014 5 Haushaltsplanung 2015 und Investitionsprogramm 2014 - 2018 
  6 Anfragen der Ortsratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung des Ortsrates, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
der anwesenden Ortsratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Vollmer begrüßt Herrn Bürgermeister Goebel und die anwesenden Ortsratsmitglieder 
und die Zuhörer. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Ortsratsmitglieder 
und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Ortsratsmitglied Friedrich Bode fehlt entschuldigt. 
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2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Ein Zuhörer bemängelt das Fehlen von Pflastersteinen in der Jeddinger Dorfstraße Richtung 
Fuchsberg. Hier wird mitgeteilt, dass dafür die Stadt und nicht der Landkreis zuständig sei. 
Nach kurzer Beratung kommt man überein, diese Löcher durch Eigenarbeit zu schließen 
(mit dem Schotter auf dem Moorweg). 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.04.2014 
Die Niederschrift wird mit 5:0:1 Stimmen genehmigt. 
 
 
214-2014 
5. Haushaltsplanung 2015 und Investitionsprogramm 2014 - 2018 
Herr Vollmer erläutert den Haushalt und weist auf den geplanten Schuldenabbau der Stadt 
hin. Herr Goebel betont die Wichtigkeit der Erstellung einer Prioritätenliste, auch unter Be-
teiligung der Öffentlichkeit. Gerade vor dem Hintergrund des demografischen Wandels 
müssen Einsparungen erfolgen, auch wenn im nächsten Jahr noch ca. 2 Mio Schulden ge-
macht werden müssen. Es müsse im Gegenzug auch überlegt werden, wie mehr Einnah-
men generiert (durch Steuererhöhungen) und evtl. Gebühren (wie z.B. beim Wasserver-
band) eingespart werden können. 
Auch gerade bei der Ausstattung von Straßenlaternen mit Energiesparlampen können 
enorme Stromkosten gespart werden. 
 
 Die im Verfügungsnachweis 2015 für die Ortschaft Jeddingen vorgese-

henen Mittel, die Leistung 01-10-11-02/03-30-08-17 KiGa Jeddingen 
(Seite 106/107; 246/247), die Leistung 01-10-10-02 Sporthallen und –
plätze u.ä. (Seite 96-98) Teilbetrag 500 €, die Leistung 03-30-03-02 
Friedhof Jeddingen (Seite 168/169) sowie die dazugehörige mittelfristi-
ge Ergebnis- und Finanzplanung bis 2018 werden befürwortet. 
Den im Finanzhaushalt ausgewiesenen investiven Maßnahmen und 
dem Investitionsprogramm 2014 – 2018 für die Ortschaft Jeddingen 
wird zugestimmt. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 
  
6. Anfragen der Ortsratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Anfragen und Mitteilungen gibt es u.a. Folgende: 
6.1. Frau Carstens fragt, wer bei Stürzen auf den Seitenwegen auf dem Friedhof haftet, 
wenn schon leichter Frost eingetreten sei. Wer muss Reparaturen vornehmen? Z.B. stün-
den die Komposthaufen schräg. Herr Goebel antwortet, dass hier der Leistungskatalog von 
Herrn Rosebrock geprüft werden müsse. 
6.2. Frau Meyer erkundigt sich nach dem Radweg Bremer Straße Richtung Moor. Wer sei 
hier für die Reparatur zuständig; die Teerdecke sei gerissen und müsse instandgesetzt wer-
den. 
6.3. Herr Meyer fragt, ob man sich bzgl. der Anpflanzungen Gedanken gemacht hätte 
(Obstbäume?) 
6.4. Herr Vollmer teilt zur Auswertung der Geschwindigkeitsmessung in der Neulanderstra-
ße mit, dass der Antrag ungerechtfertigt gewesen sei; man fahre in dieser Zone nicht zu 
schnell. 
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6.5. Herr Vollmer informiert über die Einstellung von 14.000€ für die Schulwegsicherung 
Dreeßeler Straße. 
6.6. Herr Vollmer informiert darüber, dass die Norddeutsche Bauernsiedlung GmbH die 
Änderung des Bebauungsplanes Jeddingen Nr. 61 „Am Vogtsmoor“ beantragt habe. Im Be-
sonderen geht es hier um die Erweiterungen der örtlichen Bauvorschriften um Walldächer, 
damit auch Bungalows zugelassen werden können. Herr Vollmer möchte ein Meinungsbild 
des Ortsrates haben. 
Der Ortsrat Jeddingen befürwortet diese Änderungen mit 6:0:0 Stimmen. 
6.7. Herr Vollmer teilt mit, dass Herr Maas nicht mehr an der Chronik des Ortes schreibe 
und fragt, wer Interesse hätte. Dies solle ein Tagesordnungspunkt für die Dorfmappe wer-
den. 
6.8. Herr Goebel teilt dem Ortsrat mit, dass man prüfen werde, ob künftig auch die Orts-
ratsmitglieder digitalen Zugriff auf die Tagesordnung und Vorlagen der Ortsratssitzung be-
kommen könnten. 
 
  
7. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
7.1. Ein Zuhörer teilt mit, dass die Ortschaften sich aufgrund der teuren Gerätschaften kaum 
selbst um die Instandhaltung (und das Mähen) der Sportplätze kümmern können und dies 
Aufgabe des Bauhofes sei. Welche Lösung könnte hier gefunden werden? Herr Goebel 
verspricht sich zu erkundigen, wie andere Kommunen diese Sache handhaben.  
7.2. Ein Zuhörer teilt mit, dass im Sporthaus einige Mängel vorliegen, z.B. seien die Ober-
lichter defekt und Duschräume weisen Schimmel auf. Herr Goebel empfiehlt, eine Mängel-
liste zu erstellen und diese an Frau Stegmann zu senden, damit zunächst ein Ortstermin 
vereinbart werden könne.  
7.3. Ein Zuhörer kommt auf den defekten Trafo/Verstärker in der Kapelle zu sprechen. Eine 
grobe Reparatur sei zwar vorgenommen worden, aber nun sei es an der Zeit, eine ordentli-
che Reparatur durchzuführen. Der Friedhofsverein könne nicht die Kosten tragen. Herr 
Goebel verspricht, die Angelegenheit dem Bauamt vorzutragen und zu prüfen, ob nicht evtl. 
noch Haushaltsreste vorhanden seien, um die Reparatur vorzunehmen. Herr Garbers solle 
dann die Reparatur vornehmen. 
 
  
 
 
 

Henning Vollmer 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Ute Grigo 
Protokoll 
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